
港股十大成交額股份
股份(上市編號)

盈富基金(2800)

騰訊控股(700)

阿里巴巴(9988)

南方恒生科技(3033)

美團(3690)

恒生中國企業(2828)

友邦保險(1299)

比亞迪股份(1211)

中國平安(2318)

招商銀行(3968)

收市價(元)

15.48

272

67.65

3.082

66.3

52.04

61.25

197

31.3

26.9

成交金額(億元)

121.95

96.84

50.52

44.97

44.22

27.01

25.51

21.62

21.55

21.47

【香港商報訊】市場憧憬內地當局或將推
出多項穩定股市措施，包括設2萬億元人民
幣平準基金等，消息刺激港股昨日甫開市即
重返15000點。恒指午後升幅擴大至最多彈
555點，最終收15353點，全日彈392點，
升幅2.63%，成交金額回升至1240億元。
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市傳內地推救市措施

彭博社引述消息人士表示，內地正在考慮多項支持
工具以穩定資本市場運行，包括設立規模約2萬億元
人民幣的股市平準基金，用主要來自中國境外機構的
資金，通過滬深港通投向A股。另外，支持人民幣匯
率亦是考量之一，通過中金公司(3908)或中央匯金向
A股投資至少3000億元人民幣的本地資金。不過，消
息人士強調這些計劃尚未最終確定，或仍有變數。

李家超：市場運作有序
港股周一收市跌穿15000點，創15個月新低。行政

長官李家超昨日出席行政會議前回應稱，當局正密切
留意股市情況，監管機構特別是金管局會謹慎留意變
化，市場運作有序，暫時看不到不尋常情況。

特首表示，現時息口高企，地緣政治複雜，供應鏈
及貨運存在不確定性，市場衡量美國大選對國際關係
的影響等，都令市場敏感，但監管機構認為本港市場
運作符合預期。他強調，香港是國際金融中心，充滿
競爭力及吸引力，如資金自由流動、高度透明運作、
有完善的監管制度，與其他金融中心接軌。

他又提到，國家副主席韓正本周一會見控(005)
高層時，明確指出國家全力支持香港國際金融中心建
設。在國家多方面政策支持，以及香港自身多方面優
勢下，他對整體市場運作有信心。

大市反覆試底
香港股票分析師協會副主席郭思治表示，從技術上

看，大市自前一天低位14794點開始回升，暫只是屬
於大幅急跌後技術性抽升，即整個大市暫仍未擺脫反
覆欲試底弱態。嚴格來說，恒指必須先成功重越10天
線，約15699點並穩守其上，才算初呈回穩信號。後
市能否再進一步推升，則需視乎資金入市態度而定。

恒科指昨日回勇，最多漲5.18%，收報3147點報彈
3.7%，其中，ATMJ表現突出，美團(3690)先跌後彈，
創63.45元四年低位後彈升至69.4元，最多彈6.1%；
最終升1.37%，收66.3元。騰訊(700)彈3.73%，收372
元；京東(9618)彈4.66%；阿里巴巴(9988)彈3.36%。

亞洲金融論壇今起舉行
【香港商報訊】香港特區政府及貿發局今日起一

連兩日在灣仔會展合辦第17屆亞洲金融論壇，主題
為 「多邊合作 同譜新篇」，議程包括主題演講、
討論環節、專題午餐會及早餐會等，涵蓋中國機
遇、環球財金經貿及可持續發展等議題。

行政長官李家超將於上午9時致開幕辭；國家金
融監督管理總局局長李雲澤亦會在開幕環節上致
辭。

國家金管總局局長將致辭
財政司司長陳茂波將在專題午餐會上致歡迎辭；

聯合國可持續發展解決方案網絡主席 Jeffrey D
Sachs教授為主題演講嘉賓；陳茂波亦會於下午6時
30分在交流酒會上致辭；財經事務及庫務局局長許
正宇則將分別於上午9時30分及下午5時15分主持
兩項主題討論環節。

至於明天舉行的專題早餐會，將以 「釋放無限潛
能：引領人民幣揚帆國際舞台」為主題。2022年諾
貝爾經濟學獎得主、芝加哥大學布斯商學院金融學
傑出教授Douglas W Diamond會出席下午的專題午
餐會並發表演講。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：彭博引述消息
表示，中央考慮設立2萬億元人民幣的平準基金，
利用來自境外國企資金，藉 「滬港通」及 「深港
通」投向內地A股。高盛首席中國股票策略分析師
劉勁津認為，若然消息屬實，影響力將非常之大，
對市場非常正面。

劉勁津相信，若中央一如外界預期以離岸資金入
市，屆時可能動用國企存放在美元定期的資金，原
因是該等資金可用作即時股票買賣。他又認為，消
息反映中央有意從美元轉為操作人民幣資產，此舉

將有利人民幣匯價。
他續稱，目前海外投資者對中國股市的情緒較為

悲觀，且對A股的倉位 「非常低」，以致內地股市
相對環球股市估值的折讓幅度，已達兩個標準差；
不過，A股流動性比港股高，表現亦較港股好。

港府出手救市機會微
行政長官李家超昨日表示正密切留意股市波動，但暫

時未見有不尋常情況。劉勁津認為反映港府對股市近日
的波動較為緊張。但他相信，港府救市的機會不大。

劉勁津又稱，當前A股與港股的估值，已充分反
映投資者對地緣政局等擔憂。另根據高盛估算，今
年內地企業盈利或會增長8%至10%，兩地股市的估
值有反彈空間。

高盛首席中國經濟學家閃輝聲稱，中央若要穩住房
地產行業減少對經濟拖累，便需要 「做加法」，這也
是中央目前正在推進保障性住房建設、 「平急兩用」
公共基礎設施建設、城中村改造等 「三大工程」的目
的。基本情境估算，這三大工程今年將為經濟帶來0.3
個百分點的緩衝，相當於4000億至5000億元人民幣。

利嘉閣料今年工商舖
成交升一成

【香港商報訊】利嘉閣(工商舖)地產董事黃應年
表示，去年全年累計本港工商舖買賣共錄得3838宗
登記，較2022年的4431宗跌13%，連跌兩年。

以登記宗數計算，工廈、商廈及舖位買賣登記繼
續全線下跌；當中以工廈登記量跌幅最大，去年僅
錄得2090宗，按年大減17%，跌至歷史新低，佔整
體比例也回落至54.5%。店舖方面亦錄得13%的跌
幅，失守千宗大關，只得999宗登記，同創歷史新
低，佔整體比例約26%。至於商廈維持在低谷窄幅
徘徊，按年微跌4%，去年錄得749宗登記，為歷來
次低水平。

受惠「搶企業、搶人才」政策
踏入2024年，相對利好的消息接踵出現，包括息

口有見頂回落趨向，新資本投資者入境計劃細節公
布，配合 「搶企業、搶人才」政策下，令工商舖市
道比去年變得更有憧憬。

黃應年相信，工商舖今年在各路投資者入市趁低
吸納下可望回暖，當中店舖及工廈買賣登記量料分
別漲一成及一成半，上試1100宗及2400宗。惟他
對商廈看法則較保守，不排除再微跌至 700 宗水
平。綜合以上因素預測，今年全年整體工商舖買賣
登記宗數料可錄得9%升幅，上試4200宗水平，逐
步脫離谷底；買賣登記金額亦料上升5%，目標看
770億元。

港股彈392點重返萬五關

憧憬內地救市，港股昨日彈392點，收報15353點。
中新社

高盛：若設平準基金作用非常正面

【香港商報訊】荃灣鄉事委員會日前舉辦「2024
敬老聯歡晚會」。該活動由荃灣鄉事委員會主席邱
錦平、副主席傅振光及孫華安主力籌辦。中聯辦新
界工作部處長鄧偉勝、荃灣民政事務專員區家盛、
荃灣及葵青區福利專員黃少芬、荃灣商會理事長朱
德榮、立法會議員陳恒鑌與陳穎欣、馬灣鄉事委員
會主席陳崇業、仁濟醫院董事局主席孫蔡吐媚、荃
灣鄉事委員會顧問鍾偉平等擔任主禮嘉賓。

當晚，荃灣民政事務專員區家盛致送長期服務金
牌予連續服務村落滿24年的荃灣鄉事委員會4位現
任村代表，包括楊屋村村代表楊金有、古坑村村代
表曾憲光、九華徑村村代表曾俊文、荃灣水上代表
黃火。鄧偉勝致送長期服務金牌予服務村落滿24年
的3位現任村代表，包括和宜合村村代表劉偉輝、
關門口村村代表邱錦平及下花山村村代表李玉華。

邱錦平致辭時表示，荃灣鄉事委員會每年歲晚都
會舉辦敬老聯歡活動，目的是為屬村原居民長者提
供一個平台，讓大家有機會歡聚一堂，閒話家常。
老人家的金石良言對年輕人的立身處世大有幫助，
他們對世事看得通透，教識很多人凡事包容及諒
解。他續說，全賴荃灣民政事務處每年贊助荃灣鄉
事委員會敬老活動。他亦十分感謝荃灣警區每年為
各村舉辦冬防滅罪講座，提升村民安全意識，為荃
灣區締造一個安全和諧的社區。

區家盛致辭時表示，荃灣鄉事委員會多年來為村
民改善生活環境，並與政府各部門做好溝通，積極
參與荃灣社區事務及活動，為建立和諧美好的社區
作出重要的貢獻。

出席的嘉賓有海南省旅遊和文化廣電體育廳國際
和港澳台市場推廣處代表孫相濤、海南省旅遊協會
秘書長葛明明、海口市旅行社協會副會長梁昌斌、
香港中國旅遊協會副會長姜作工、香港外遊旅行團
代理商協會主席蘇子陽等。

葛明明：「一程多站」極具創意
葛明明在致辭時介紹到，「一程多站」極具創

意，將全世界的旅遊經過香港與海南緊密相連，將
促進海南與香港在經濟、文化、旅遊等領域的交流
與合作，為廣大遊客帶來全新的出行體驗。他提
到，香港擁有融貫東西文化的人文景觀，擁有世界
一流的酒店、會議、商務設施等旅遊基礎設施和優
質服務。海南擁有豐富的熱帶植物資源和獨特的民
俗文化風情，擁有潛力巨大的旅遊消費市場，以及

國際一流的服務能力，「海南將和香港深化旅遊協
同合作，推動深化合作，促進區域旅遊優勢互補，
以更高標準、更優質的服務為遊客們提供一流的旅
遊體驗。」

姜作工冀海南持續開發旅遊資源
姜作工表示，海南自改革開放以來發生了翻天覆

地的變化，是因為海南擁有得天獨厚的自然資源，
更離不開海南人民的不懈奮鬥。他表示，海南東部
旅遊資源開發成熟，配套完善，但海南中西部仍有
大量的優質旅遊資源亟待開發，「儋州附近海灘不
亞於三亞，如果中西部開發得當，海南的層次將會
上升好幾個階梯。」他還希望海南發展文昌衛星發
射基地、西沙群島等旅遊項目。

推介會上，海南省旅遊和文化廣電體育廳國際和
港澳台市場推廣處代表重點介紹了海南旅遊資源、
海南59個國家人員入境旅遊免簽政策，以及「香港
&海南」一程多站旅遊產品。此外，現場還通過播放
海南旅遊宣傳片，海南研學旅遊代表、酒店代表、

景區代表等從
多角度分享了
海南的優質旅
遊產品。

隨後，海南
省旅遊協會與
香港中國旅遊
協會、海口市
旅行社協會與
香港外遊旅行
團代理商協會
分別簽署了兩
份戰略合作協
定，旨在建立
海南與香港長
效合作機制，
推進「一程多
站」旅遊合作模式，實現雙方遊客互送，助力兩地
旅遊合作和發展。

【香港商報訊】記者康鈞淼報
道：由海南省旅遊和文化廣電體
育廳主辦的「一程多站」旅遊推
介會昨日在香港舉行。海南省旅
遊和文化廣電體育廳代表，海南
和香港兩地涉旅協會、旅遊企業
代表、航空公司代表，以及媒體
代表等60餘人出席了本次活動。

【香港商報訊】記者霄虹報道：
「龍騰中華 築夢前行 香港四川社團
總會迎新春暨義工嘉許聯歡晚會」日
前在九龍灣煌府1號舉行，逾250位
義工獲頒嘉許證書，同時向在甘肅青
海地震捐出善款的首長頒發證書。該會首長、會員
鄉親、優秀義工與傳媒朋友歡聚一堂，同迎龍年新
春，場面熱鬧。

出席的主禮嘉賓有中聯辦社團聯絡部副部長余學
傑、港島工作部副部長王卉、九龍工作部副部長郭
長勇、新界工作部副部長李功勛，立法會議員、九
龍城區居民聯會會長楊永傑，油尖旺社團聯會會
長、油尖旺區議員楊子熙等。

41名骨幹加入關愛隊
大會播放了總會義工在本次區議會選舉的義工風

采錦集，讓來賓了解到義工在社會服務中的無私奉
獻。香港四川社團總會會長唐安英致辭時表示，去
年是四川社團總會拼搏奮進、碩果纍纍的一年，會
員總數增長了五成，人數達到2.3萬人。該會還舉行
了首屆理事會就職典禮暨四川熊貓文化藝術節，組
織了多場赴四川國情研習考察，100多場豐富多彩的
會員活動；特別是積極參與特區政府完善地區治理
工作，支援關愛隊工作，總會及多位首長為關愛隊
捐款600多萬港元，41名骨幹加入關愛隊服務社區。

展望新的一年，唐安英表示：「總會將繼續發揮

重點同鄉社團
在香港愛國愛
港事務中的先
鋒力量，繼續
開展更多有特
色、具實效、
接 地 氣 的 工
作，促進川港
交流、協同川
港發展，希望
大家繼續發揚
無私奉獻的精
神，為香港、
為祖國作出更
多貢獻！」

會上，主禮
嘉賓向優秀義
工集體、優秀
義工個人頒發證書及感謝狀。當晚有抽獎助興，獎
品豐富，氣氛熱烈。

出席的該會首長包括榮譽主席李山，監事長李聖

根，執行會長閻小穎，常務副會長余順輝、邱翊
菱，副會長陳思言、王志校、蔡錦豪、吳向濤、馬
雨、蕭靖瑜、鄭強、馬建柱等。

香港四川社團總會首長與主禮嘉賓大合照。

瓊港合作瓊港合作瓊港合作瓊港合作瓊港合作瓊港合作推推推

四川社總嘉許義工迎新春迎新春

荃灣鄉事委敬老聯歡
兩地領導與嘉賓在會上合照。

記者 蔡啟文攝

瓊港合作瓊港合作瓊港合作瓊港合作瓊港合作瓊港合作推推推

【香港商報訊】荃灣鄉事委員會日前舉辦「2024
敬老聯歡晚會」。該活動由荃灣鄉事委員會主席邱
錦平、副主席傅振光及孫華安主力籌辦。中聯辦新
界工作部處長鄧偉勝、荃灣民政事務專員區家盛、
荃灣及葵青區福利專員黃少芬、荃灣商會理事長朱
德榮、立法會議員陳恒鑌與陳穎欣、馬灣鄉事委員
會主席陳崇業、仁濟醫院董事局主席孫蔡吐媚、荃
灣鄉事委員會顧問鍾偉平等擔任主禮嘉賓。

當晚，荃灣民政事務專員區家盛致送長期服務金
牌予連續服務村落滿24年的荃灣鄉事委員會4位現
任村代表，包括楊屋村村代表楊金有、古坑村村代
表曾憲光、九華徑村村代表曾俊文、荃灣水上代表
黃火。鄧偉勝致送長期服務金牌予服務村落滿24年
的3位現任村代表，包括和宜合村村代表劉偉輝、
關門口村村代表邱錦平及下花山村村代表李玉華。

邱錦平致辭時表示，荃灣鄉事委員會每年歲晚都
會舉辦敬老聯歡活動，目的是為屬村原居民長者提
供一個平台，讓大家有機會歡聚一堂，閒話家常。
老人家的金石良言對年輕人的立身處世大有幫助，
他們對世事看得通透，教識很多人凡事包容及諒
解。他續說，全賴荃灣民政事務處每年贊助荃灣鄉
事委員會敬老活動。他亦十分感謝荃灣警區每年為
各村舉辦冬防滅罪講座，提升村民安全意識，為荃
灣區締造一個安全和諧的社區。

區家盛致辭時表示，荃灣鄉事委員會多年來為村
民改善生活環境，並與政府各部門做好溝通，積極
參與荃灣社區事務及活動，為建立和諧美好的社區
作出重要的貢獻。

出席的嘉賓有海南省旅遊和文化廣電體育廳國際
和港澳台市場推廣處代表孫相濤、海南省旅遊協會
秘書長葛明明、海口市旅行社協會副會長梁昌斌、
香港中國旅遊協會副會長姜作工、香港外遊旅行團
代理商協會主席蘇子陽等。

葛明明：「一程多站」極具創意
葛明明在致辭時介紹到，「一程多站」極具創

意，將全世界的旅遊經過香港與海南緊密相連，將
促進海南與香港在經濟、文化、旅遊等領域的交流
與合作，為廣大遊客帶來全新的出行體驗。他提
到，香港擁有融貫東西文化的人文景觀，擁有世界
一流的酒店、會議、商務設施等旅遊基礎設施和優
質服務。海南擁有豐富的熱帶植物資源和獨特的民
俗文化風情，擁有潛力巨大的旅遊消費市場，以及

國際一流的服務能力，「海南將和香港深化旅遊協
同合作，推動深化合作，促進區域旅遊優勢互補，
以更高標準、更優質的服務為遊客們提供一流的旅
遊體驗。」

姜作工冀海南持續開發旅遊資源
姜作工表示，海南自改革開放以來發生了翻天覆

地的變化，是因為海南擁有得天獨厚的自然資源，
更離不開海南人民的不懈奮鬥。他表示，海南東部
旅遊資源開發成熟，配套完善，但海南中西部仍有
大量的優質旅遊資源亟待開發，「儋州附近海灘不
亞於三亞，如果中西部開發得當，海南的層次將會
上升好幾個階梯。」他還希望海南發展文昌衛星發
射基地、西沙群島等旅遊項目。

推介會上，海南省旅遊和文化廣電體育廳國際和
港澳台市場推廣處代表重點介紹了海南旅遊資源、
海南59個國家人員入境旅遊免簽政策，以及「香港
&海南」一程多站旅遊產品。此外，現場還通過播放
海南旅遊宣傳片，海南研學旅遊代表、酒店代表、

景區代表等從
多角度分享了
海南的優質旅
遊產品。

隨後，海南
省旅遊協會與
香港中國旅遊
協會、海口市
旅行社協會與
香港外遊旅行
團代理商協會
分別簽署了兩
份戰略合作協
定，旨在建立
海南與香港長
效合作機制，
推進「一程多
站」旅遊合作模式，實現雙方遊客互送，助力兩地
旅遊合作和發展。

【香港商報訊】記者康鈞淼報
道：由海南省旅遊和文化廣電體
育廳主辦的「一程多站」旅遊推
介會昨日在香港舉行。海南省旅
遊和文化廣電體育廳代表，海南
和香港兩地涉旅協會、旅遊企業
代表、航空公司代表，以及媒體
代表等60餘人出席了本次活動。

【香港商報訊】記者霄虹報道：
「龍騰中華 築夢前行 香港四川社團
總會迎新春暨義工嘉許聯歡晚會」日
前在九龍灣煌府1號舉行，逾250位
義工獲頒嘉許證書，同時向在甘肅青
海地震捐出善款的首長頒發證書。該會首長、會員
鄉親、優秀義工與傳媒朋友歡聚一堂，同迎龍年新
春，場面熱鬧。

出席的主禮嘉賓有中聯辦社團聯絡部副部長余學
傑、港島工作部副部長王卉、九龍工作部副部長郭
長勇、新界工作部副部長李功勛，立法會議員、九
龍城區居民聯會會長楊永傑，油尖旺社團聯會會
長、油尖旺區議員楊子熙等。

41名骨幹加入關愛隊
大會播放了總會義工在本次區議會選舉的義工風

采錦集，讓來賓了解到義工在社會服務中的無私奉
獻。香港四川社團總會會長唐安英致辭時表示，去
年是四川社團總會拼搏奮進、碩果纍纍的一年，會
員總數增長了五成，人數達到2.3萬人。該會還舉行
了首屆理事會就職典禮暨四川熊貓文化藝術節，組
織了多場赴四川國情研習考察，100多場豐富多彩的
會員活動；特別是積極參與特區政府完善地區治理
工作，支援關愛隊工作，總會及多位首長為關愛隊
捐款600多萬港元，41名骨幹加入關愛隊服務社區。

展望新的一年，唐安英表示：「總會將繼續發揮

重點同鄉社團
在香港愛國愛
港事務中的先
鋒力量，繼續
開展更多有特
色、具實效、
接 地 氣 的 工
作，促進川港
交流、協同川
港發展，希望
大家繼續發揚
無私奉獻的精
神，為香港、
為祖國作出更
多貢獻！」

會上，主禮
嘉賓向優秀義
工集體、優秀
義工個人頒發證書及感謝狀。當晚有抽獎助興，獎
品豐富，氣氛熱烈。

出席的該會首長包括榮譽主席李山，監事長李聖

根，執行會長閻小穎，常務副會長余順輝、邱翊
菱，副會長陳思言、王志校、蔡錦豪、吳向濤、馬
雨、蕭靖瑜、鄭強、馬建柱等。

香港四川社團總會首長與主禮嘉賓大合照。
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四川社總嘉許義工迎新春迎新春

荃灣鄉事委敬老聯歡
兩地領導與嘉賓在會上合照。

記者 蔡啟文攝
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